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超強颱風「伯比道」來襲 
多地發佈最高級別預警

中新社馬尼拉11月16日電　菲律賓國家

氣象局16日消息，超強颱風萬宜（Pepito，菲

律賓名：伯比道）預計將於16日晚或17日凌

晨在菲律賓東部沿海地區登陸，菲多地已發

佈最高級別預警。

菲律賓國家氣象局16日17時發佈的最新

公告顯示，「萬宜」中心已行進至菲東部加

丹戀內斯省比拉克市以東約120公里處的海

域，中心附近最大持續風速為每小時195公

里，瞬時風速最高達每小時240公里，正以每

小時20公里的速度向西偏西北方向移動。

公告還稱，截至17時，加丹戀內斯省全

省以及南甘馬磷省卡拉莫安、加奇托雷納和

拉戈諾伊等地已升起5號風訊。

風訊是菲律賓颱風預警等級，1號為最

低，5號為最高。

菲國家氣象局警告，未來48小時內，伊

羅戈斯大區、中呂宋大區、卡拉巴松大區及

首都馬尼拉等地的低窪及沿海地區將面臨危

及生命的風暴潮，預計最高浪高將超過3米。

「萬宜」是菲律賓在不到一個月內遭遇

的第6場颱風。為應對這一超強颱風，菲律賓

各地政府和相關部門已進入全面戒備狀態。

菲律賓公共工程和公路部16日表示，該

部門已預先部署1300餘台救災設備和近7000

名救災人員至呂宋島及米沙鄢群島各地。菲

律賓民防局同日稱，該部門已在各地部署超

過36000名救援人員。

與此同時，菲律賓社會福利與發展部準

備了130萬個家庭食品包，以滿足可能出現的

緊急需求。

菲律賓衛生部已於15日啟動「白色警

戒」狀態，意味著本國所有公立醫院和公共

衛生部門進入待命狀態，隨時向受災民眾提

供醫療救助。

米骨大區民防部門16日通報稱，該地區

已提前將逾49萬人轉移至安全避難場所。馬

尼拉部分社區當日向居民發出通知，要求提

前準備包括食物、水和藥物的應急物資包，

並熟悉社區疏散路線及集合點。

輕軌 1 號線甲美地延伸線第一期開始運營
輕軌(LRT) 1 號線甲米地支線第一期列車於星期六開始載客。 隨著五個新車站的啟用，

第一階段將巴西市的墨拉蘭車站與巴蘭玉計市的 Dr. Santos（原 Sucat）車站連接起來。

超強颱風佩皮托逼近，加丹戀內斯省居民撤離
菲律賓海岸防衛隊人員於星期五協助加丹戀內斯省維勒市Gogon Sirangan 描籠涯的居民

撤離家園。加丹戀內斯省已發出了4 號風球信號。

Bayan Muna:
沒收的網絡博彩中心可改建為臨時避難所

本報訊：Bayan Muna黨團組織於11月16

日週六表示，政府可將沒收的網絡博彩中心

改建為在災難期間使用的臨時避難所。  

包括位於丹轆省班班社在內的多個網絡

博彩中心正面臨沒收訴訟案件，一旦政府勝

訴，這些設施將移交政府所有。  

前眾議員科敏那禮斯（Colmenares）

在一份聲明中表示：「我們在班班、波拉

克（Porac）、描沓安（Bataan）、武六干

（Bulacan）和卡加鄢（Cagayan）等地有多個

網絡博彩中心，這些場地寬敞且設施齊全，

可以用作避難中心。」  

如果這些設施歸政府所有，也有可能將

其改作學校或政府辦公室。然而，科敏那禮

斯指出，基於「過去發生的人口販賣、酷刑

和投資詐騙等事件可能對心理造成創傷」，

在這些設施內舉行課堂活動可能並不適宜。  

他補充說，這些場地「非常適合作為臨

時避難所」，因為部分設施設有醫療診所，

且空間充足。  

目前，菲律濱面臨教室短缺的問題，教

育部計劃每年建造6,300間教室，以緩解教室

不足的情況。此外，在某些地區，學校也兼

作避難中心，進一步影響課堂正常進行。  

他說：「當Bayan Muna撰寫《災難警報

法》時，我們的初衷是通過簡訊警告民眾颱

風或災害即將來臨。而現在，我們需要在颱

風期間為受災民眾提供適當的避難所。」 

保密權棄權聲明立場轉變
杜特地令眾議員感到困惑

本報訊：前總統杜特地在簽署銀行保密

權棄權聲明書以披露其涉嫌的24億披索賬戶

問題上的立場轉變，令眾議員感到困惑，一

些眾議員在最近的眾議院委員會聽證會上質

疑他的一致性和誠意。  

眾議院多數派助理領阿迪翁（Zia Alonto 

Adiong）表示，他要求釐清杜特地早前無條

件承諾簽署棄權聲明書的聲明。  

阿迪翁在聽證會上問：「那麼，是否

可以理解，當委員會主席阿科普（Romeo 

Acop）詢問前總統是否願意簽署任何棄權

聲明書時，我們可以假定這是「附帶條件

的」？」 阿迪翁指出，杜特地最初的聲明看

似清晰直白。「當前總統立即回答阿科普的

問題時，我認為他的回答是肯定的，而且是

坦率而誠實的。」  

杜特地此前曾明確表示：「我明天（11

月14日）就簽署棄權聲明書。」並在與阿迪

翁的對話時重申了這一意願。他迅速回應：

「豁免書？是的。」 

他甚至聲稱願意不惜一切代價證明自

己的清白。他說：「我願意簽署宣誓書，根

據我的棄權聲明書傳喚銀行。如果有任何真

相，我將要求我的女兒辭職，並讓我的所有

家人辭職。我還會當眾上吊自盡。」  

然而，杜特地隨後加入了條件，特別

是在面對長期反杜者前參議員特裡連尼斯

（Antonio Trillanes IV）時。他說：「但特裡

連尼斯也應該上吊自盡。」  

杜特地還提到其銀行賬戶的聯名性質可

能成為阻礙。他解釋：「我的問題是，該銀

行賬戶是與我的妻子聯名的。因此，我無法

放棄她的保密權。我個人對此沒有問題，但

問題在於這是一個聯名賬戶。」 

他補充說：「我必須讓我的妻子到場，

並問她是否準備放棄銀行保密法。問題是：

這次調查的目的是什麼？我正在接受調查

嗎？為什麼要查詢我的銀行賬戶？」  

身為律師的眾議員露斯特羅（Gerville 

Luistro）在電視訪問中指出杜特地的證詞存

在矛盾之處。「總統的證詞不一致，我不知

道原因是什麼。」  特裡連尼斯否認杜特地所

稱賬戶與其妻子聯名的說法，並澄清記錄顯

示該賬戶實際上是與杜特地的女兒、副總統

莎拉．杜特地聯名的。  

特裡連尼斯說：「為了記錄在案，該

聯 名 賬 戶 是 杜

特 地 與 副 總 統

莎 拉 ． 杜 特 地

的 ， 而 非 與 其

妻 子 聯 名 。 這

些 是 我 們 掌 握

銀行記錄。」 

馬尼拉市政府榮獲
「優良地方管治章」
本報訊：馬尼拉市政府榮獲內政部頒

發的2024年度「優良地方管治章」（Seal of 

Good Local Governance）。  

根據市政府聲明，這一里程碑展現了馬

尼拉市在市長拉古那（Honey Lacuna-Pangan）

領導下對卓越的承諾。拉古那將此殊榮歸功

於市政府官員及員工的奉獻與努力。  

「優良地方管治章」旨在表彰於多項管

治領域表現出色的地方政府單位。馬尼拉的

表現是根據綜合標準進行評估的，包括財政

管理、備災、社會保護、衛生合規、可持續

教育、商業友好、治安與秩序、環境管理、

旅遊、文化發展和青年參與。

拉古那表示：「獲得「優良地方管治

章」並非易事。」 

她補充道：「這就像把線頭穿過針孔一

樣困難，因為每個地方政府單位都需要接受

來自內政部及其多個國家政府機構合作夥伴

的嚴格和細緻評估，包括審計署、財政部、

國家經濟發展署、社會福利部、衛生部、環

境部、菲緝毒署、工商部、人類居住及城市

發展部及民防處。因此，並非所有地方政府

單位——無論是省、市、鎮或描籠涯——都

能獲得這項殊榮。」  

拉古娜表示，此獎項是對馬尼拉市成

就的進一步肯定，駁斥了對其政府的不實批

評。  

她指出：「這項認可駁斥了那些惡意指

控我們對馬尼拉毫無作為的言論。」  

最後，她向所有為此成就作出貢獻的人

表示祝賀，並總結道：「祝賀每一位促成這

一成就的人！」

移民局:
亡人節假期期間錄得國際旅客數量上升12%

本報訊：移民局於萬聖節和亡人節假期

期間錄得國際旅客數量上升12%。

移民局在聲明中報告，於10月31日和11

月1日共處理了167,538名旅客，高於2023年同

期的149,257人。

聲明指出，「亡人節」帶動了大量旅客

湧入，令菲律濱主要機場在這兩天的客流量

顯著增加。在10月31日，全國各地機場共錄

得41,078人入境及43,341人出境。

在尼蕊亞謹諾國際機場一號航站處理了

14,010人入境及15,666人出境，而三號航站的

客流量最高，有19,223人入境及20,495人出

境。

11月1日的國際旅客數量相近，移民局錄

得42,858人入境及40,261人出境。

其中，一號航站錄得14,931人入境及

13,381人出境，三號航站則有19,136人入境及

19,431人出境。

此前，移民局已在主要機場增派了58名

新任命的人員，並調派快速應變隊和支援隊

伍，以加強人手應對旅遊高峰期。

此外，移民局鼓勵旅客使用入境區的電

子閘門，以加快通關流程，減少排隊時間。

移民局長維亞多（Joel Anthony Viado）

感謝假日期間值勤的移民局員工。

他表示：「我們的員工展現了卓越的奉

獻精神，犧牲與家人團聚的時間，確保邊境

安全並促進旅客順利通關。」

律師公會前會長:

針對前總統杜特地禁毒戰
行政部門應共同建立案件

本報訊：菲律濱律師公會前會長建議，

行政部門應聯合人權委員會共同建立針對前

總統杜特地的案件，並指出國會聽證會的目

的是為了立法。在10月28日週一，作為對眾

議院聽證會的回應，參議院展開了對杜特地

政府禁毒戰的調查。杜特地出席了參議院聽

證會，並發表了一些被視為「承認」的言

論，但其盟友則聲稱這些只是玩笑話。

菲 律 濱 律 師 公 會 前 會 長 卡 約 薩

（Domingo Cayosa）接受採訪時強調：「我

認為，目前需要

的是警方、國調

局、人權委員會

和司法部共同努

力立案，因為他

的 言 論 （ 杜 特

地）已經顯示明

確的承認。」

人權委員會作為一個獨立的憲法機構，

雖無權起訴案件，但可以記錄案件並提出起

訴建議。在政府審查毒品案件時，該機構基

本上被排除在外。

曾擔任菲律濱律師會長的卡約薩指出，

杜特地的證詞可作為民事損害賠償的依據

（他認為這更容易證明）或作為刑事案件的

證據。他還敦促執法機構和人權委員會應開

始串聯證據，以便提起訴訟，而不必等待立

法機構的進一步行動。

參議長伊斯古地洛（Franc i s  "Ch i z " 

Escudero）呼籲了那些據稱是被法外處決的受

害者家屬對杜特地提告，而其他兩位國會領

袖則認為杜特地的證詞可用於菲律濱法院指

控其反人類罪。

卡約薩指出：「他已有承認。而且警方

掌握證據，因為他們知道發生了什麼。他們

執行了命令，也知道命令是誰下達的。」


